



Universidad y Empresa: una apuesta conjunta por el progreso

► Las grandes compañías colaboran con el sistema universitario para consolidar una sociedad con el mejor acceso posible a la formación superior

J. G.

Confiar e invertir en los españoles, en su educación y en su formación continua». Durante la XVI Junta General de Accionistas de Universia, celebrada en Córdoba, Ana Botín, presidenta de Universia y de Banco Santander, ratificaba la necesidad de asentar las posibilidades de un sistema educativo basado en la «igualdad de oportunidades, diversidad, gobernanza renovada, flexibilidad y en la digitalización».

Según destacó la presidenta durante su intervención, a pesar de que España es la décima nación en producción científica, la octava en publicaciones en revistas de ciencia y el destino favorito de los estudiantes de Erasmus -hasta 40.000 alumnos cada año-, no hay que bajar la guardia en ningún momento de cara a la búsqueda de la excelencia: «La sociedad nos reclama que lleguemos



FOTO: UNIVERSIA

Ana Botín, presidenta del Banco Santander, durante su intervención en la XVI Junta General de Accionistas de Universia, celebrada en Córdoba

a acuerdos y logremos amplios apoyos para construir -empezando por la educación- un futuro mejor y más justo para todos».

El compromiso del banco con la universidad se ha materializado en 2015 en acciones como la concesión de 35.134 becas de todo tipo -3.700 para estancias académicas interna-

cionales de universitarios españoles y 4.100 para latinoamericanos que viajaron a España-. Otros programas, como las Becas Santander de Prácticas en PYMES, han beneficiado a 22.500 estudiantes, de los que un 40% fueron contratados por su empresa, junto a otras acciones como la creación de la primera empresa intermediaria de empleo para jóvenes en Iberoamérica, en alianza con Trabajando, o la colaboración entre la Fundación Universitaria San Pablo CEU y Banco Santander para crear el «Observatorio de Empleabilidad CEU-Santander».

Ana Botín preside, además, el Programa «Mentores CYD» de la Fundación CYD -Conocimiento y Desarrollo-, formado por veinte grandes compañías españolas en su patronato y por el que altos directivos de empresas supervisan los avances de estudiantes de último año de universidad de diferentes áreas de conocimiento y de diferentes provincias españolas, todos con un excelente expediente académico.

Las leyes del mercado

Otra entidad bancaria, BBVA, participa en el desarrollo universitario con todo tipo de iniciativas, como la reciente firma de un acuerdo con la Universidad Europea del Atlántico para impulsar el emprendimiento y la empleabilidad, con la creación de la Cátedra Cultura Emprendedora y Empleabilidad UNEATLANTICO-BBVA, mientras que la Fundación BBVA y el IVIE -Instituto Valenciano de Actividades Económicas- confeccionaron este año la cuarta edición de U-Ranking, con las mejores instituciones universitarias españolas.

En el programa «Mentores CYD», altos directivos de empresas supervisan los avances de estudiantes de último año de universidad





Empresas como BMW Group España, en colaboración con la Universidad de Alcalá y la Fundación Universidad Empresa (FUE) mantiene su programa «¿Te gusta aprender?»; Telefónica convoca 500 becas de un año dentro de Talentum Universities; Iberdrola y la Universidad de Salamanca (USAL) colaborarán en una cátedra sobre investigación en energía y sostenibilidad... Empresa y Universidad caminan cada vez más unidas.

La conjunción de compañías contribuye a reforzar el cometido de las instituciones universitarias. En el caso de la Talentoteca, esta iniciativa, que cuenta con 510.000 empresas y 415.000 estudiantes y graduados, ha sido creada por la FUE con la Cámara de Comercio de Madrid, CEIM y las universidades madrileñas, para «gestionar el talento a través de la adecuación de las mejores prácticas con los mejores candidatos». Todo confluye para asegurar el mejor camino posible hacia el empleo y, por lo tanto, el progreso.

Empresas de distintos sectores, como Telefónica, Iberdrola o BMW, han firmado convenios de colaboración con la Universidad